

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

LE MOUVEMENT DES MISSIONS CATHOLIQUES

“ L'annuaire des missions pour l'année 1889 ”, paru récemment, accuse la marche ascensionnelle du catholicisme, et démontre que pendant les trois dernières années, l'accroissement de la population catholique, dans les pays de missions, a été de 815,314 âmes. Les pays de missions sont ceux où il n'y a que des évêques titulaires, préfets ou vicaires apostoliques.

Ce chiffre total se répartit comme suit : augmentation en Europe, 118,553 ; en Asie, 87,113 ; en Amérique, 486,861 ; en Océanie, 142,807 ; ce qui porte le chiffre des catholiques pour les pays de missions, à 21,910,248. L'augmentation serait même plus grande si on n'avait omis quelques petites missions détachées, par exemple celles qui existent dans une partie de la Suisse, en Perse, ainsi que les missions chez les sauvages de l'Amérique méridionale, et celles de rite oriental, dans lesquelles aussi le progrès a été constant, de sorte que l'on pourrait évaluer en chiffre rond à un million l'accroissement de la population catholique, rien que dans les pays de missions, pendant les trois dernières années.

Dans deux régions seulement il y a eu diminution, à savoir dans l'Indo-Chine et en Afrique. Mais, pour la première, cela s'explique par les massacres survenus au Tong-King par l'œuvre des *Pavillons Noirs* dont les funestes excès ne sont pas encore réprimés. Au reste, là aussi le sang des martyrs est destiné à devenir une nouvelle semence de chrétiens, et les derniers rapports des missionnaires au Tong-King signalent des conversions nombreuses, extraordinaires même, jusque dans les rangs des *Pavillons Noirs*. Pour peu que la paix y soit assurée, les missions du Tong-King prendront un rapide essor.